



Observ'Alp

Interreg



Cofinancé par
l'Union Européenne
Cofinanziato
dall'Unione Europea

France – Italia ALCOTRA

[FRANÇAIS]

Communiqué de Presse

Décembre 2023

Les 4 et 5 décembre 2023, les partenaires d'Observ'Alp, un projet sélectionné dans le cadre du programme européen franco-italien ALCOTRA, se sont réunis à Nice pour lancer leurs travaux qui s'étaleront sur les deux prochaines années. Observ'Alp vise à mettre en place le premier système d'observation, de partage de données territoriales et de services numériques entre territoires frontaliers, et plus particulièrement entre la France, l'Italie et la Principauté de Monaco. Les données traitées couvriront de nombreux domaines qui façonnent la vie de part et d'autre de la frontière, allant de la mobilité à l'emploi en passant par les risques naturels et la biodiversité. Pour ce faire, le projet est piloté par la Région Sud Provence-Alpes-Côte d'Azur, et consiste en un partenariat franco-italo-monégasque comprenant les Régions italiennes Piémont et Ligurie, les Métropoles de Nice et de Turin, et la Mission Opérationnelle Transfrontalière, avec le concours de la Principauté de Monaco et de la Métropole de Gênes.

Les deux journées à Nice ont commencé par une rencontre entre les partenaires pour discuter des précédents travaux déjà réalisés et établir les prochaines étapes du projet. Le lendemain a eu lieu l'inauguration et la première réunion du Comité d'Intelligence Collective (CIC), un aspect clé de cette initiative qui sert de comité d'appui au projet Observ'Alp, complété par plusieurs partenaires de différentes frontières qui peuvent soutenir les travaux en partageant leur expertise et en fournissant des données. Parmi les membres présents lors de ce premier CIC à Nice, plusieurs représentants de structures statistiques, telles que les instituts nationaux de la statistique (l'IMSEE, l'INSEE PACA, etc.), mais aussi des universités (Université de Turin, Université de Gênes, Université Côte d'Azur, etc.), des entreprises soutenant la planification économique (Liguria Ricerche), des structures de stratégie numérique (Liguria Digitale) et même des parcs nationaux et des gouvernements nationaux.

Pour clôturer les échanges, Laurence Boetti-Forestier, conseillère régionale de la Région Sud pour le département des Alpes-Maritimes, et Laurence Navalesi, conseillère de la Ville et de la Métropole de Nice, ont souligné l'importance d'une telle initiative. En renforçant la coopération et la cohérence entre les pays à travers l'alimentation d'une chaîne de connaissances qui est aujourd'hui incomplète, Observ'Alp représente un projet territorial qui bénéficiera à tous. Les partenaires du projet ont l'intention de se rencontrer à nouveau au printemps, afin de faire le point sur les progrès qui permettront de mieux comprendre cette frontière bien au-delà de la durée du projet.



Observ'Alp

Interreg



Cofinancé par
l'Union Européenne
Cofinanziato
dall'Unione Europea

France – Italia ALCOTRA

[ITALIANO]

Comunicato stampa

Dicembre 2023

Il 4 e 5 dicembre 2023, i partners di Observ'Alp, un progetto selezionato nell'ambito del programma europeo franco-italiano ALCOTRA, si sono riuniti a Nizza per avviare i lavori, che si svolgerà nel corso dei prossimi due anni. Observ'Alp ha lo scopo di creare il primo sistema di osservazione e condivisione di dati territoriali e servizi digitali nelle zone di confine, in particolare tra la Francia, l'Italia e il Principato di Monaco. I dati elaborati copriranno un'ampia varietà di temi che caratterizzano la vita su entrambi i lati del confine, dalla mobilità e l'occupazione ai rischi naturali e alla biodiversità. Per raggiungere questo obiettivo, il progetto è guidato dalla Regione Sud Provence-Alpes-Côte d'Azur e consiste in un partenariato franco-italo-monegasco che comprende le Regioni italiane Piemonte e Liguria, le metropoli di Nizza e di Torino e l'associazione Mission Opérationnelle Transfrontalière, con il sostegno del Principato di Monaco e della metropoli di Genova.

I due giorni a Nizza sono iniziati con un incontro tra i partners per discutere il lavoro già svolto e per definire le prossime tappe del progetto. Il giorno successivo si è tenuta l'inaugurazione e la prima riunione del Comitato di Intelligenza Collettiva (CIC), un aspetto chiave di questa iniziativa che funge da comitato di appoggio per il progetto Observ'Alp, integrato da una serie di partners provenienti da diversi Paesi che possono sostenere il lavoro condividendo le loro competenze e fornendo dati. Tra i membri che hanno partecipato a questo primo CIC di Nizza erano presenti diversi rappresentanti di strutture statistiche, come gli istituti nazionali di statistica (IMSEE, INSEE PACA, ecc.), ma anche di università (Università di Torino, Università di Genova, Université Côte d'Azur, ecc.), di società che supportano la pianificazione economica (Liguria Ricerche), di strutture di strategia digitale (Liguria Digitale) e persino di parchi nazionali e governi nazionali.

Per concludere le discussioni, Laurence Boetti-Forestier, consigliera regionale della Région Sud per il dipartimento delle Alpi Marittime, e Laurence Navalesi, consigliera della Città e della Metropoli di Nizza, hanno sottolineato l'importanza di tale iniziativa. Rafforzando la cooperazione e la coerenza tra i Paesi, e alimentando una base di conoscenze attualmente incompleta, Observ'Alp rappresenta un progetto territoriale di cui tutti potranno beneficiare. I partners del progetto intendono incontrarsi nuovamente in primavera, per fare il punto sui progressi compiuti verso una migliore comprensione di questo confine, ben oltre la durata del progetto.